



SIETE DE LOS DIEZ ALCALDES DE LA PROVINCIA SE REUNIERON AYER EN SANTIAGO CON EL SUBSECRETARIO DE REDES ASISTENCIALES, OSVALDO SALGADO.

# Asociación de Municipios de Chiloé advierte complicación en el Minsal para el arribo de vehículos comprometidos

Luego que en enero el Gobierno comprometió móviles terrestres o marítimos para las 10 comunas isleñas, este mes se supo que la mayoría del presupuesto contemplado lo absorberá la compra de dos lanchas ambulancias (Quellón y Quinchao), dificultando la adquisición de los vehículos terrestres para el resto de territorios del Archipiélago.

La Estrella de Chiloé  
 cronica@laestrellachiloe.cl

**M**olestia existe en la Asociación de Municipios de Chiloé, o al menos en la mayoría de los 10 municipios del Archipiélago, al conocerse que se ha complicado la adquisición de vehículos para la atención primaria de salud de ocho comunas locales.

El Presidente Gabriel Boric, en su primera y única visita oficial hasta la fecha a la zona, en enero de este año, comprometió móviles terrestres o lanchas ambulancias -conocidas popularmente "ambulanchas"- para las APS de la decena de comunas de la provincia insular.

Entonces, el gobernante se reunió con los jefes comunales durante más de tres horas en Villa Chacao, donde se habló de varios temas. La Subsecretaría de Redes Asistenciales comprometió aquella vez, por instrucción del mismo jefe de Estado, un monto cercano a los mil 200 millones de pesos para tales máquinas.

Ayer, precisamente con

el subsecretario Osvaldo Salgado se entrevistaron siete de los diez alcaldes -no estuvieron los de Castro, Dalcahue y Quinchao- en Santiago para analizar este tema, considerando además que los móviles debiesen llegar a Chiloé este segundo semestre.

"Hay compromiso explícito del Gobierno, del Ministerio de Salud y del subsecretario con la asociación de municipalidades para dotar dos vehículos por comuna, camionetas y furgones, a las que no recibirán ambulanchas por ahora, ya que las ambulanchas de Quellón y de Quinchao han sido ratificadas; como premio de consuelo para los otros ocho fue el compromiso de esos 16 vehículos para las rondas médicas", mencionó el presidente del capítulo provincial, Marcos Vargas.

El líder de la Asociación de Municipios de Chiloé sumó: "El problema es que había mil 200 millones de pesos disponibles para todo y cada ambulancha sale como \$570 millones, entonces las dos ambulanchas agotaron

el presupuesto y vinimos rápidamente a ver al subsecretario".

"Fue el subsecretario quien abrió la boca en Chacao", sumó el también alcalde de Quellón (DC) sobre este compromiso del nivel central. Según la autoridad, la asociación se enteró de esta complicación este mes cuando se reunieron los jefes comunales en Castro con la jefa de división de la APS del Minsal: "Estuvieron los 10 alcaldes de Chiloé, los 10 jefes de Desam (departamentos de salud municipal) de Chiloé".

#### VIERNES

Según Vargas, Salgado se comprometió ayer a entregar una respuesta formal y por escrito sobre este requerimiento a más tardar este viernes. "Hablamos también de otros temas, pero lo principal fue lo de los vehículos", recalzó el ingeniero en administración público.

Otro alcalde presente en la capital, el quellonino Cristian Ojeda, manifestó que "estuvimos peleando por varias cosas, una de las cosas

“El problema es que había mil 200 millones de pesos disponibles para todo y cada ambulancha sale como \$570 millones, entonces las dos ambulanchas agotaron el presupuesto”.

Alcalde Marcos Vargas.

importantes que se consolidó fue la resolución las nuevas lanchas ambulanchas para Quinchao y Quellón, pero también estamos ejecutando que se apoye con ambulancias, camionetas y furgones a las otras ocho comunas que está dentro del petitorio y compromiso del Gobierno y ministerio".

Sumó que en el caso par-



QUELLÓN ES UNA DE LAS DOS COMUNAS QUE TIENE UNA DE LAS DOS LANCHAS AMBULANCIAS RATIFICADAS POR EL MINSAL. IMAGEN DE LA "AMBULANCHA" PUDÚ III.

ticular de Quellón, hay preocupación sobre la reposición del centro de salud familiar (cesfam), "de la adquisición de terreno que es algo que estamos solicitando; estamos pidiendo una reunión con Gobierno Regional (GO-RE), Minsal y nosotros para esclarecer eso", añadió el decé, quien también expuso en la Región Metropolitana

"la necesidad de una ambulancia para el hospital porque hace mucha falta por los traslados y hay mucho deterioro de las actuales".

Consultado el Servicio de Salud Chiloé (SSCh) sobre el rol en este tema de las ambulanchas y móviles terrestres para las APS insulares, al cierre no hubo pronunciamiento. ☺